
【平成２２年 夏合宿 感想文】 
「合氣道神武錬成塾」では、子ども達の健全な発達を願い、幼稚園から中学生まで、年

齢の異なる子ども達が、一泊二日の共同生活を通して自立心と協調性を養い、 
「子供の部の五大方針」の実行と、普段稽古する機会の少ない各教室の仲間が集まって

合気道の技術向上と親睦を深めるために、春・夏の年２回開催しております。 
感想文が寄せられております。お読みになりどのような合宿であったかご想像ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
たのしい合宿 仙台南道場 男子 
ぼくは、４才から習っている合気道の合宿に、今年はじめて参加しました。場所は、山

形蔵王でした。行くバスの中では緊張したけれど友達としりとりをして、楽しくなりまし

た。山形についてお弁当を食べてから広い体育館で練習をしました。いつもより広い所で

人もたくさんいて大変だと思いました。でもみんなでリレーや技の練習をして楽しかった

です。夕方ホテルに行き、ちがう道場の人と同じ部屋になり友達になれてうれしかったで

す。部屋では、友達と一緒にあばれたりおかしを食べながらあそんだりしておもしろかっ

たです。夜には、花火もしました。また泊まったホテルは温泉で温泉好きのぼくは、いっ

ぱい入りました。その中にはうたせ湯もあり、体に当ててとても気持ちよかったです。寝

る時間がすぎても友達と寝られるのがうれしくてなかなかな眠れませんでした。次の日朝

早く、ハイキングもしました。山を歩いて、疲れたけど気持ちよかったです。次の日の朝

のごはんはバイキングで、たまごかけごはんやソーセージなどを食べました。動いた後だ

ったので、とてもおいしかったです。食べた後は、ロープウェーで山登りをしました。ぼ

くは山の上からのけしきをはじめて見て、木がたくさんあってすごいなぁと思いました。

自由時間には、友達ととんぼ取りをしました。うまくつかまえられてうれしかったです。

帰りのバスで合宿は合気道の稽古以外にもいろいろなことをするんだなぁと思いました。

楽しかったのでまた来年も参加したいです。 
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夏合宿 利府道場 男子 
合宿は、はじめてなのでちょっと不安でした。でもすごく楽しかったのでまた行きたいで

す。その中でいちばん楽しかったのは花火です。わけは、２ついっきにやれたのが楽しか

ったです。３時間けいこはとてもつかれました。でも先生の技がみられてよかったです。 
 
合宿に参加して 大河原教室 男子 
今年の合宿は転校していった友達が、仙台南道場から参加するといっていたので楽しみに

していました。山形のスポーツセンターについてすぐ稽古をしました。三時間も稽古した

のですごく疲れました。中で具合がわるくなって休憩する人がいたけれどぼくは大丈夫で

した。そのことをお母さんに言ったら『雄大は強いんだね』とほめられました。全員で技

をやった時は、間違ったらいやだなと緊張しました。夜の花火は１人一袋もらえたのです

ごくうれしかったです。打ち上げや噴射花火は先生がやってくれました。部屋でやったジ

ェンガのバツゲームがすごく面白かったです。ぼくは、バツゲームをしたくなかったので

かなり本気でやりました。次の日はロープウェイにのって山の頂上に行きました。ゴンド

ラに乗った時は、塾長せんせいと敬洋くんと乗りました。面白かったです。昼はカレーで

おいしかったです。また来年も参加したいと思いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
合気道の合宿 富谷教室 男子 
７月３１日の朝は、緊張して目が覚めました。ついに合気道の合宿の日です。７月になっ

てから、ぼくは毎日あと何日経つと合宿になるかを数えていました。とても楽しみにして

いました。でもちょっぴり心配なこともありました。はじめて家族から離れてお泊りする

ので眠れるのかどうか心配でした。大きい荷物を持って泉にお父さん、お母さんに送って

もらいました。知っている人は二人だけであとはみんな違う道場の人でした。これから出

発だと思ったら座っていたゆうと君が、急に『うぇーん、うぇーん』と大きな声で泣いた

ので、先生やみんながびっくりして先生がゆうと君の所へ行きました。ぼくは、『だいじょ

うぶだよ』と言いました。かえでちゃんも目がうるうるして泣きそうになっていました。

ぼくも泣きそうになったけれど、窓を見たらお母さんと弟が大きく手をふっていたので僕

は『よーしがんばってくるぞ』と元気になりました。合宿に行くのは山形蔵王です。つい

たらすぐ合気道の稽古を三時間やってもうへとへとになりました。でも先生たちの演武を

はじめて見ることができて、ぼくはびっくりしました。受け身や投げ技が全部すごかった

けれど、特に投げ技が迫力があってすごかったです。ぼくもいっぱい稽古して、先生みた

いにうまくなりたいと思いました。そして心配な夜になりました。となりの部屋から『う

ぇーん、うぇーん』と泣いている声が聞こえてきました。ゆうと君の声だ。ゆうと君は 



さみしいのかなと思いました。寝るときに電気を消すと窓にカーテンがないので、外はま

っくらだし、なんだかお化けが出てきそうでこわくて眠れなくなりました。そのうちに今

日仲良くなったなつき君が『やり方を教えるから、カードゲームをしよう』と言いました。

ぼくはうれしくなってすぐに返事をしました。ぼくは、はじめてウノというカードゲーム

をしました。さっきまでとても怖かったのに、とても楽しくなりました。ゲームは少しむ

つかしかったです。途中、先生から『うるさいよ。静かにしてね』と注意されました。ぼ

くは、夜って長いんだなぁと生まれてはじめてわかりました。カードゲームをしている間

に、外は明るくなってきました。朝まで起きていたのは、初めてです。なんだか大人の気

持ちになりました。８月１日は、ケーブルカーに乗って山の上まで行きました。ぼくは、

はじめてケーブルカーに乗りました。どんどん山のてっぺんへ上がっていくとすずしくな

って景色もいろいろ見えてきました。町も小さく見えました。山はすごい緑があってとて

も綺麗でした。ぼくはとても感動しました。いつか家族でまた来たいと思いました。ぼく

は、合気道の合宿に参加して本当によかったと思いました。初めてのことがいっぱいあっ

て心配もしたけれど、楽しいこともいっぱいだったので、また来年も参加したいです。夜

にカードゲームをして仲良くなったなつき君に会いたいなぁと思いました。 
 
合気道合宿に行って 泉教室 男子 
このあいだ、一泊二日で行ってきた合気道の合宿では、たくさんあった楽しい事の中で特

に楽しかった事がありました。まずは、一度も乗ったことがなかったロープウェーに乗っ

た事です。高い所から綺麗な景色が見られました。 
次に、トランプで友達と遊んだ事がたのしかったです。 
ジジ抜きとババ抜きをしました。ジジ抜きは二回やって、友達とは同点でした。ババ抜き

は一回やってぼくが勝ちました。次にドッコ沼に行った事です。草船を作って浮かべまし

た。始めは風をうけて順調に進んだけど最後はたおれてしまいました。次に花火をした事

が楽しかったです。スパークラー花火が一番面白かったです。次にカレーを食べた事です。

おいしかったから完食できました。合気道の稽古では、今まで出来なった技が出来るよう

になってよかったです。このように、今年の合宿も楽しい事がたくさんあったので、次の

合宿にも行きたいです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



合気道夏合宿に参加して 大河原教室 女子 
７月３１日、８月１日と毎年楽しみにしている恒例の夏合宿が山形蔵王でありました。着

いたらすぐ三時間稽古が行なわれました。道場はむんむんしてうだる様な暑さでした。じ

ゅんび運動の時、『返事が小さい』と言われたので気持ちを切り替えました。少しきつかっ

たけれども先生達が細かい所も丁寧に教えてくれて技が上手になった気がしました。ホテ

ルに着いて夕食を食べた後、待ちに待った塾長講話がありました。今年は、日本人の『恥』

と言うことについての話でした。塾長先生が『昔の人は恥と言うものをだれにもみせない

ようにしていたんだよ。だけど今の人は電車でお化粧したり、物を食べたりしているでし

ょう。みんなも見たことがあるでしょう』と言いました。たしかに私も仙台へ出掛けたと

き、電車の中で見たことがあります。若い女の人が広く席を取りお化粧をしていました。

周りの人は迷惑そうでした。そして私も電車の中でおかしを食べたことがあります。私は、

周りのことを全然気にしていませんでした。あの時、恥をかいていたんだなぁと思いまし

た。そして周りの人に迷惑をかけていたんだなぁと気付きました。世の中、迷惑なことを

しない人が増えてほしいという気持ちが強くなりました。そうすれば誰でも気持ちいい社

会が作れると思います。今回聞いた塾長講話をこれから役立てていき、きれいな心を持ち

続けていきたです。 
 
 
楽しかった夏合宿 泉パークタウンカルチャー教室 女子 
朝にバスにのりました。バスの中では、おかしを食べながら、あいちゃんとお話をしまし

た。まどの外を見ていたら、「鹿？」みたいなのがいてびっくりしました。トイレ休憩のと

きに転んで痛かったです。そのままバスは武道館にとうちゃくしました。お弁当は、すき

な物だけしか入っていないので全部食べられました。稽古の時、体操が長くてわからない

体操もありました。技の練習では、初めてみる技もありましたが覚えることができました。

またバスに乗ってホテルにむかいました。やっとホテルに着きました。夜ご飯のハンバー

グはおいしかったです。花火もきれいでした。お風呂も気持ちよかったです。夜は眠れな

くてたいへんでした。朝は三時に起きてしまいました。朝はバイキングだったから早く起

きてしまったのかもしれません。やっとバイキングの時間になりました。わたしは、パン

にしました。パンもおいしかったです。食事が終わりました。次は、まちにまった山登り

です。山登りは、ロープウェイで行きます。こわくて楽しかったです。山の上にいったら

とんぼが靴にとまりました。夢みたいでした。帰りは、バスの中で寝て帰ってきました。

たのしい合宿でした。 
 
 
 
 
 
 
 
 



はじめての合宿 仙台南道場 女子 
わたしは、今回はじめて合宿に参加しました。合宿の前の日は楽しい気持ちと不安な気持

ちで緊張していました。当日、お父さんとお母さんに見送られてバスに乗るまでにドキド

キしていましたが、だんだんと緊張がおさまってきて楽しみな気持ちでいっぱいになりま

した。山形スポーツセンターに着くと早速お弁当を食べて稽古がはじまりました。あつく

て、体を動かすとすぐにクタクタになりました。そしてしばらくするとスポーツセンター

の近くに住んでいるおじいちゃんとおばあちゃんが稽古を見に来てくれました。わたしの

すぐ側まで来るとおばあちゃんが『がんばってね』と言ってくれたのでうれしくて、あつ

い中での稽古も頑張ってすることができました。稽古の後はホテルに行きました。部屋は

わたしよりも年上のお姉さんたちと一緒で、すぐに仲良くなることが出来ました。夜には

花火をしたりお風呂に入ったり布団をしいてごろごろしながらおしゃべりしたり、あっと

いう間に時間がすぎて夜は眠りました。次の日はランニング、朝食後はロープウェイに乗

りました。自由時間には家から持ってきたビーチボールでドッチボールをしてあそびまし

た。お昼の後はいよいよ仙台に帰ります。すっかり疲れてしまったわたしはバスの中で眠

ってしまいました。到着すると家族がむかえに来てくれました。ホッとしたわたしはすぐ

にお父さんとお母さんの所に行きました。お母さんが『おかえりなさい、がんばったね』

と言ってくれました。初めての合宿で緊張したけどとても楽しい思い出になりました。 
 
 
 


